

GRANDES OLVIDADOS. MARCEL SISNIEGA CAMPBELL

September 20, 2020

Categorías: Grandes Olvidados, Revista



Marcel Sisniega Campbell nace un 28 de julio de 1959 en Chicago, Illinois, de padre veracruzano (México) y madre norteamericana. Emigra hacia México con su familia a edad temprana y se establece en Cuernavaca, Morelos. Su amabilidad y buen trato lo distinguieron toda su vida.

Marcel fue un destacado ajedrecista morelense, considerado como el mayor exponente del deporte ciencia en Morelos y que alcanzó la categoría de GM (Gran Maestro), siendo el segundo GM mexicano después de Carlos Torre Repetto. Además era director de cine, guionista, periodista y novelista.

Marcel, fue un jugador que desde los 16 años ya jugaba un estupendo ajedrez. Con esa edad Marcel fue campeón nacional de Ajedrez, título que obtuvo en nueve ocasiones. Su ascenso como ajedrecista lo hizo Maestro Internacional en 1977 y en 1992 consiguió ser Gran Maestro de Ajedrez. Fue el primer mexicano en obtener el título de Gran Maestro de la FIDE estando en activo.



Tuvo gran desempeño en varios torneos internacionales y nacionales. Participó, realizando un gran torneo, en el Campeonato Mundial de Ajedrez Activo, celebrado en Mazatlán, Sinaloa en 1988, con la presencia de Anatoly Karpov, al final ganador de ese primer torneo, y las jóvenes hermanas Judith y Susan Polgar.

En 1993 publicó Crónica personal de un torneo de ajedrez, su experiencia en el mítico Torneo Interzonal de Taxco de 1985, un ejemplo de su estilo y humor, en la que dejó una mítica frase dicha por él mismo en ese torneo: "Por duras que sean, en el ajedrez hay que olvidar cuanto antes las derrotas. Sobre todo cuando el próximo adversario se llama Mijaíl Tal"

Con su hermano Ivar dieron un fuerte impulso al ajedrez dentro de los programas escolares de la Secretaría de Educación Pública. El ajedrez como herramienta para el desarrollo del pensamiento y desarrollo del intelecto, así como la capacidad de

razonamiento y toma de decisiones, entre muchos otros factores como favorecer la lógica matemática. En ese tiempo visitó nuestro país, el campeón mundial Gary Kasparov. El genio de Bakú visitó una escuela de San Pedro de los Pinos, en donde habían estudiado los Sisniega.



La obra de Marcel Sisniega, es la de un observador con el oído aguzado siempre curioso por las personalidades excéntricas, ya sea por introspectivas o por francamente estruendosas. Fue también un incansable explorador espiritual. Le interesaba la búsqueda del sentido de la vida, le intrigaba lo que seguía a la muerte, todo aquello que tuviera que ver con otros posibles planos de la realidad, otras lecturas más allá de nuestro entendimiento, que sin embargo intuimos apenas unos instantes y que después desaparecen, pero que el cine, con su magia, bien puede captar.

Sisniega recordaba al dedillo los diálogos de sus personajes. Reía por las ocurrencias de las hermanas Gamal en *Una de Dos* o de Ramiro Cinco en *El Guapo*. En *Libre de Culpas*, *En las Arenas Negras* y *A Través del Silencio*, se pueden vislumbrar las inquietudes de su propio espíritu respecto a la religión católica, las pasiones humanas, el amor, el dolor y la muerte. En su última película, *A Través del Silencio*, Sisniega también integra elementos de su otra pasión, el ajedrez, a la narrativa. Este filme fue hecho en Veracruz y muestra bellos paisajes de Alvarado y Monte Pío.



En plenitud de su madurez y vida intelectual le sorprendió la muerte. Desafortunadamente a principios del 2013, el GM Marcel tuvo un ataque al corazón y falleció el 19 de enero. Sus restos regresaron a Cuernavaca, Morelos, en donde descansa el Gran Maestro.

Os dejamos con una de sus partidas jugada contra Anad, el que años después fuese campeón del mundo.